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ATA N° 08/2021, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE IDOSOS - COMID. Ao decimo sétimo dia do mês de agosto de dois mil e vinte e um, 

às nove horas e quatorze minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do COMID de Santa 

Maria, em segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, realizada pela 

plataforma “Google Meet”, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de 

Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Walter 

Londero (Sind. Trab. Rurais), Natielli Vandervert (Lar das Vovozinhas), Ivone Fontoura 

(SMDS), Ildo Wagner (SMC), Leticia Soriano Baisch (SMS) e Adilson Catto (CRC/RS). 

Como público convidado participaram:  Marilia Ramos (Serviço Social Oscar Pithan), 

João Heinz (prestação de contas SMDS), Sandra Tessaro e Emanuele Gabriel (Casa 

dos Conselhos), Liciara Melissa (Assistente Social Lar Vovozinhas). Dando início aos 

trabalhos, o presidente Jaime fez a abertura, cumprimentou a todos e passou para a 

leitura da Pauta. 1.  Abertura.  2.  Leitura e aprovação da Pauta; 3.  Leitura e aprovação 

da Ata da Reunião Ordinária, de 20/07/2021; 4.  Correspondências recebidas e 

expedidas: 4.1. Extratos bancários; 4.2. Curso CEGOV; 4.3. Of. Circular 41 – CEI/RS; 

4.4. Solicitação Câmara de Vereadores. 5.  Destinação das DARFs do IRPF 2020/2021; 

6.  Análise da possibilidade de destinação de recursos ao COMID; 7. Assuntos Gerais; 

8. Encerramento. 2 – A Pauta foi lida e aprovada. 3 – A Ata foi lida e aprovada. 4.1. Jaime 

informou os valores atuais constantes nas duas contas (Banrisul e Banco do Brasil), no 

montante de R$ 772.080,73 (setecentos e setenta e dois mil e oitenta reais com setenta 

e três centavos). 4.2. Curso CEGOV:  Luciana e Leticia se inscreveram e foi mandado a 

inscrição para o Conselho Estadual do Idoso. 4.3 Of. Circular 41 – CEI/RS: Município 

fazer as determinações no oficio, mas Jaime relatou que Santa Maria já atende as 

determinações; 4.4. Solicitação Câmara de Vereadores: Foi encaminhada as atas e 

relação dos Conselheiros, mas não se sabe a motivação de tal pedido. 5. Destinação 

das DARFs do IRPF 2020/2021: FUMID SANTA MARIA, R$812.136,89 (oitocentos e 

doze mil cento e trinta e seis reais com oitenta e nove centavos), pessoas físicas, o que 

foi considerado é o valor pago e autenticado pelo banco, Jaime vai mandar e-mail para 

cada instituição, VILA ITAGIBA:  destinação dirigida de R$ 78.954,52 (setenta e oito mil 

novecentos e cinquenta e quatro reais com cinquenta e dois centavos), distribuído pela 

fórmula percapta chegou-se ao valor de R$ 183,941,10 (cento e oitenta e três mil 

novecentos e quarenta e um reais com dez centavos), totalizando o montante de R$ 
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262.895,62 (duzentos e sessenta e dois mil oitocentos e noventa e cinco reais e sessenta 

e dois centavos). OSCAR PITHAN: destinação dirigida de R$ 28.036,81 (vinte e oito mil 

e trinta e seis reais com oitenta e um centos), distribuído pela fórmula percapta chegou-

se ao valor de R$ 78.831,90 (setenta e oito mil oitocentos e trinta e um reais com noventa 

centavos), totalizando o montante de R$ 106.868,71 (cento e seis mil oitocentos e 

sessenta e oito reais com setenta e um centavos). LAR DAS VOVOZINHAS, destinação 

dirigida de R$ 51.132,18 (cinquenta e um mil, cento e trinta e dois reais com dezoito 

centavos), distribuído pela fórmula percapta chegou-se ao valor de R$ 391.239,80 

(trezentos e noventa e um mil duzentos e trinta e nove reais com oitenta centavos), 

totalizando o montante de R$ 442.371,98 (quatrocentos e quarenta e dois mil trezentos 

e setenta e um reais com noventa e oito centavos). 6. Análise da possibilidade de 

destinação de recursos ao COMID: Para aplicar com os demais idosos da cidade, a verba 

de destinação do município não é suficiente para aplicação de projetos a população idosa 

de Santa Maria, diante disso, seria o recurso que não é destinado para as instituições, 

deste valor pegar um percentual, que será discutido em outras reuniões, e destinar este 

valor ao COMID para ser direcionado via projeto. Jaime relatou a possibilidade de fazer 

eventos com este valor, como por ex: atividades físicas para os idosos, onde se solicitaria 

estudantes, para desenvolver as atividades, e o valor seria para compra de materiais 

para que este estudantes tenham os materiais, vários participantes manifestaram 

aceitação a proposta, Ivone relatou a possibilidade de reunir as secretarias para prestar 

atendimento nos moldes de Ação global, pedindo contribuição da Prefeitura, SESC, 

UFSM, UFN, SEST, FISMA, Clube Dores, cada um podendo contribuir de alguma forma, 

maior ou menor. Leticia informou que toda a Secretaria de Saúde, está se concentrando 

para analisarem o Plano Municipal e comentou que muitas determinações da 

Conferência do Idoso não estão sendo aderidas, informando ainda que o papel dela seria 

pensar no idoso com base na atenção básica, ampliar e  focar na caderneta, testes 

rápidos, porém, no que tange ao abrir serviço de centro de referência, será praticamente 

impossível em razão de recurso, além disso a Leticia informou que vai passar as 

propostas da conferência para o superintendente da atenção especializada, ainda 

manifestou a possibilidade de um representante do COMID na secretaria e apresentar 

de forma formal as propostas da última conferência para ver o que será incluído no plano 

no eixo da saúde;  Ildo Wagner comentou que seria necessário pegar o relatório final da 

Conferencia de 2018, para cobrar a aplicação das secretarias, com relação ao centro de 

referência relatou que já existiu um projeto, mas que ainda não foi aplicado. Ivone falou 

em ir também no secretario da assistência de desenvolvimento social para cobrar as 
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propostas advindas da conferência do Idoso, Jaime relatou a necessidade de enviar um 

oficio para cada secretaria cobrando o que foi acordado na conferência, o que foi feito e 

o que vai ser realizado daqui para frente nos próximos quatro anos. Além disso, no que 

tange a destinação de porcentagem a demais população idosa de Santa Maria, Adilson 

Catto relatou que 180 a 200 mil seria no seu entendimento um valor razoável. 7. Valter 

Londero informou que logo vai sair do Conselho Municipal de Saúde e do COMID. 8. 

Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata, por mim, Natielli Conceição dos 

Santos Vandervert, redigida assinada, bem como pelo Presidente e, pelos demais 

participantes da presente reunião, que puderem. 


